
– У меня есть мечта, чтобы Ново-
уткинск стал тем местом, которое 
привлекает всех. Нужно, чтобы здесь 
были хорошие качественные дороги, 
тротуары, освещение, вода. Чтобы 
люди могли заниматься спортом. Это, в 
принципе, самое основное. И вот у меня 
была мечта, чтобы я из одного конца 
посёлка до другого доехал по хорошей 
дороге, без всяких ямок, щербинок. 
Шесть лет назад у нас, к сожалению, 
практически не было асфальтирования 
в посёлке. И когда я стал депутатом, я 
первым делом начал исполнять наказы 
своих избирателей. Одна из их просьб 
была – сделайте дороги. Потому что, 
действительно, были пыль, грязь. За эти 
шесть лет нам удалось построить семь 
дорог. Они – главные, на них приходит-
ся основной трафик. Это нужно было 
сделать, чтобы люди могли качественно 
жить. Мечта моя практически сбылась 
в отношении главных дорог, осталось 
построить порядка 300 метров по улице 
Коммунистическая, думаю, это тоже сбу-
дется скоро. Следующий этап – делать 
везде тротуары, чтобы пешеходам было 
безопасно и комфортно. Со временем 
заасфальтируем и все остальные улицы. 
Буквально на той неделе заасфальти-
ровали улицу Колхозников, здесь же 
планируется ещё и тротуар. 

– Дороги делают рабочие, власть 
выделяет деньги. А роль депутата какая?

– Роль депутата – донести желание 
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Депутат первоуральской Думы Дмитрий Чураков рассказал, какую работу 
проводит в своём округе. 

своих избирателей до властей. Я вам 
честно скажу, почему я пошёл в депу-
таты. Потому что когда я был предпри-
нимателем, я на своём уровне помогал 
нашему посёлку, но чувствовал, что 
этого мало. И когда я стал депутатом, то 
понял, как это всё работает, насколько 
сложно привлечь финансирование на 
свою территорию, потому что не будет 
финансов, не будет никаких работ. Но 
их нужно обосновать. Нужно отстаивать 
свои интересы. Нужно делать заявки 
постоянно, даже если тебе один раз 
отказали. 

– Вот это – наш клуб. К сожалению, 
он в таком состоянии, потому что зданию 
уже больше 100 лет. Но наконец-то и до 
фасада здания дошли руки, ещё утеплим 
кровлю. Здесь будет красивая карти-
ночка, красивый клуб. Нынче заплани-
рованы фасадные работы, с покраской, 
с колеровкой, утепление, чтобы тепло 
не уходило через щели. Мы давно этого 
ждали, но мечтаем о новом клубе, он у 
нас обязательно будет. Но пока он стро-
ится, людям нужно где-то заниматься, 
сюда ходит очень много народа – здесь 
единственная точка притяжения для 
тех, кто хочет заниматься культурой. 
Каждый год что-то улучшается, что-то 
ремонтируется.

 
– Наконец-то сдвинулась с мёртвой 

точки большая проблема. У нас, как и во 

многих населённых пунктах, не бывает 
горячей воды летом. Так как по старинке 
сделана одна труба, и если из неё не вы-
ходит горячая вода, соответственно, она 
застаивается на уровне котельной, нет 
расхода, нет воды у людей. Чтобы вода 
была постоянно, нужно сделать как бы её 
замыкание, чтобы она была постоянно 
горячей. Это будут те самые циркуляцион-
ные трубопроводы. Наконец-то выделено 
более 114 миллионов рублей на наш по-
сёлок, это – огромные деньги. И у наших 
сельчан будет горячая вода круглый год. 

– Мы приняли активное участие в 
голосовании за объекты благоустройства. 
Хотя прекрасно понимали, что из-за 
своей численности не сможем победить. 
Но больше 60% местных жителей про-
голосовали за то, чтобы появился Парк 
Победы. Большая активность, мы были 
в этом заинтересованы. И руководство 
города это увидело. Было принято реше-
ние, прежде всего – главой города Игорем 
Кабцом – чтобы у нас появился этот сквер. 
Будет предусмотрена зона для массовых 
мероприятий, вход будет оформлен в 
виде пятиконечной звезды. Также будут 
зона отдыха, детская площадка, цветни-
ки, пешеходная дорожка. Максимально 
зелёная территория для тихого отдыха.

Полную версию программы «Про-
гулка с депутатом» смотрите в соц-
сетях Телекомпании Первоуральск  
https://vk.com/tv_pervouralsk или скани-
руйте QR-код

ПРОГУЛКА С ДЕПУТАТОМ

«ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ»
В течение двух недель от жителей города 

было получено более 100 предложений для 
программы развития «Первоуральск для тебя». 

Каждую инициативу тщательно изучили и отобрали 
лучшие и значимые предложения для включения в список 
голосования. Теперь жители могут проголосовать за по-
нравившиеся идеи на сайте https://pervouralsk-dlya-tebya.
prvadm.ru/golosovanie/.

Идеи разделены на три категории: «быстрореализуе-
мые», «средней сложности» и «долгозатратные», в зависи-
мости от степени реализации. Лучшие предложения будут 
включены в программу развития «Первоуральск для тебя».

Авторы трёх инициатив, набравшие наибольшее коли-
чество голосов, будут награждены специальными призами 
и получат возможность лично представить свои идеи на 
открытых слушаниях, которые состоятся в сентябре.

Принимайте активное участие в голосовании! Вместе 
мы сделаем наш город ещё лучше!

КВАРТИРЫ ДЕТЯМ-СИРОТАМ
Ключи от 90 благоустроенных квартир в новом 

пятиэтажном доме получили дети-сироты 
Первоуральского городского округа. 

На улице Чусовой в Первоуральске это уже третий мно-
гоквартирный дом, построенный в рамках государственной 
программы, утверждённой губернатором Свердловской 
области Евгением Куйвашевым.

На строительство однокомнатных квартир общей пло-
щадью около 3,2 тысячи квадратных метров, полностью 
готовых к проживанию, Фонд жилищного строительства 
направил 165,9 миллиона рублей из областного и феде-
рального бюджетов.

Обеспечение жильём сирот является одним из на-
правлений федерального проекта «Десятилетие детства». 
Кроме того, квартиры предоставляются льготникам в но-
востройках, которые возводятся специально для них. Это 
помогает решать задачи национального проекта «Жильё 
и городская среда» по увеличению объёмов жилого стро-
ительства.

Сейчас в очереди на получение жилья в Первоуральске 
стоят ещё 160 детей-сирот. В областном Фонде жилищного 
строительства рассказали: для ещё 90 из них уже начинают 
возводить такой же многоквартирный дом по соседству. 
Готов он должен быть в следующем году.

ПРИВИВКИ ОТ ГРИППА
В рамках Национального календаря 

профилактических прививок в городской 
больнице Первоуральска стартовала прививочная 

кампания против гриппа. 

В медучреждение поступили препараты – 19,5 тысячи 
доз трехкомпонентной вакцины для взрослого населения 
и около 3 тысяч доз четырехкомпонентной вакцины для 
детей и беременных женщин. Прививки уже начали ста-
вить во всех прививочных кабинетах поликлиник, ОВП и 
ФАПах, бесплатно.

НИЖНЕМУ СЕЛУ – 345 ЛЕТ! 
В Доме культуры был организован праздничный 
концерт с яркими творческими номерами. Глава 
городского округа Первоуральск Игорь Кабец и 

начальник Кузинского СТУ Александр Овсянников 
также поздравили сельчан и гостей праздника.

Нижнее Село было основано в 1678 году – это особое 
место со своей славной историей, неповторимыми тра-
дициями и замечательными людьми, которых объединяет 
забота о родном селе, желание и стремление сделать его 
лучше и красивее.

ДОРОГИ

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ

ВОДОСНАБЖЕНИЕ

ПАРК ПОБЕДЫ
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С ДНЁМ ЗНАНИЙ!

ГУБЕРНИЯ

Уважаемые школьники, 
студенты, педагоги, родители! 

От всей души поздравляю вас с Днём знаний! 

В этом году в Свердловской области учеников ждут 1035 
школ и 118 учреждений профессионального образования. 
За парты сядет 553 тысячи школьников, в том числе – почти 
60 тысяч первоклассников.

Правительство Свердловской области уделяет особое 
внимание созданию комфортной высокотехнологичной 
образовательной среды, чтобы уральские дети получали 
качественное образование, уверенно развивали свои талан-
ты и способности, учились выстраивать свою траекторию 
жизни, общаться, расти успешной и гармоничной личностью, 
созидать и делать мир вокруг лучше и добрее.

Мы продолжаем открывать новые и капитально ре-
монтировать действующие школы. Свердловская область 
зарекомендовала себя как один из российских лидеров в 
строительстве удобных, современных, многофункциональ-
ных школьных зданий.

Мы уделяем большое внимание системе среднего 
профессионального образования, подготовке кадров для 
экономики, в том числе – за счёт реализации проекта «Про-
фессионалитет», направленного на создание образователь-
но-индустриальных кластеров.

Конечно, в числе неизменных приоритетов – поддержка 
педагогов, широкое внедрение лучших педагогических прак-
тик, повышение престижа учительской профессии. Уверен, 
благодаря такому комплексному подходу Свердловская 
область всегда будет высокоинтеллектуальным регионом, 
территорией широких возможностей для самореализации 
и жизни в целом.

Ещё раз поздравляю земляков-уральцев с 1 сентября. 
Школьникам и студентам желаю отличной учёбы, а их роди-
телям и педагогам – сил и терпения, успехов и благополучия!

Евгений КУЙВАШЕВ,
Губернатор Свердловской области 

Н

В
 России сегодня идёт построе-
ние суверенной системы обра-
зования, разработаны единые 
программы по истории, чтобы 
ребята знали великую историю 

нашей страны. Именно поэтому все 
годы депутатской деятельности уделяю 
особое внимание ветеранам, кадетам, 
поисковым отрядам, призывникам, а 
также сохранению и созданию памят-
ных мест и мемориальных комплексов, 
посвящённых воинам Великой Отече-
ственной войны, локальных войн, героям 
вооружённых сил страны всех времён.

Рад, что в Первоуральске появится 
первый учебно-методический центр 
военно-патриотического воспитания 
молодёжи «Авангард». Далее – везде по 
округу. Вообще, Свердловская область 
– в числе пилотных регионов, где в шко-
лах, колледжах и техникумах введена 
должность советника директора по вос-
питанию и взаимодействию с детскими 
общественными объединениями.

Знаю оппонентов, которые говорят, 
что главное – знания. Считаю, что в шко-
ле вообще всё главное – и образование, 
и воспитание, и стены, и горячее пита-
ние, вся школьная атмосфера должна 
быть пронизана уважением к педагогу 
и ученику.

ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!

Кстати, о стенах. В этом году по 
решению партии «Единая Россия» в 
числе приоритетных вопросов – реали-
зация строительства и ремонта школ в 
рамках госпрограммы «Образование». 
И нашему округу есть чем гордиться. 
Весной сдана в эксплуатацию новая 
современная школа № 9 на 550 мест в 
Красноуфимске. Надеюсь, что не менее 
интересной будет и школа на 150 мест в 
селе Нижнеиргинское Красноуфимского 
района, построенная за счёт средств 
федерального бюджета. На контроле 
– капитальный ремонт ещё четырёх 
школ Красноуфимского района – в 
селах Криулино, Рахмангулово, Алек-
сандровское и деревне Приданниково, 
а также школы № 28 в Ревде, Уфимской 
школы Ачитского района, Барабинской 
школы имени Героя Советского Союза 
И.И.Черепанова Артинского района и 
«Артинского лицея».

Важно, что новые и обновлённые 
школы могут претендовать на откры-
тие медицинских классов, так как этот 
проект решает застарелые проблемы 
– профориентация, закрепление меди-
цинских кадров на местах и другие. В 
этом году появятся два таких класса – в 
Красноуфимской школе № 9 и школе  
№ 28 города Ревда. А вот в Первоураль-

Первое сентября, пожалуй, единственный день в году, когда уместна поговорка 
«На работу, как на праздник». Действительно, и для педагогов, и для ребят 
начинается серьёзная работа, новый учебный год, но все идут нарядные, 
с цветами и в приподнятом настроении. Нынче – особо, ведь 2023 год Указом 
Президента РФ В.В. Путина объявлен Годом педагога и наставника. Перемены 
разительные, внимание со стороны органов власти системное, чтобы молодое 
поколение в стенах школы получало не только качественные знания, но и уроки 
воспитания гражданина и патриота. 

ске, в лицее № 21, медкласс функциони-
рует уже два года. 

Надо сказать, что получению надёж-
ной путёвки в трудовую жизнь сегодня 
уделяется усиленное внимание. В том 
числе – по региональной программе 
сотрудничества с работодателями «Про-
фессионалитет». В округе, естественно, 
наиболее сильно в этом плане представ-
лена металлургическая отрасль – Перво-
уральский металлургический колледж, 
Ревдинский и Сергинский многопрофиль-
ные техникумы, Полевской техникум име-
ни В.И.Назарова. Но сегодня – накануне 
1 сентября – отмечу выпускников Крас-
ноуфимского педагогического колледжа, 
с которым дружу не первый год.

Поздравляю молодых учителей с 
первым самостоятельным рабочим днём 
в школах уральских сёл, деревень и го-
родов, а также их более опытных коллег! 
Поздравляю большую армию детей и их 
родителей! Современная российская 
школа сохраняет лучшие традиции и 
развивает образование во имя будущего! 

Депутат
 Государственной Думы РФ 

Зелимхан МУЦОЕВ

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

акануне Дня знаний 
в Первоуральске со-
брали Августовскую 
конференцию, на 
которой обсудили 

новшества в учебном про-
цессе. Помимо наставников, 
в зале присутствовали и пер-
вые лица города и области. 

– Мы приняли програм-
му ремонта школ, и пусть 
не быстро, но сегодня все 
школы приведены к единому 
стандарту. В Первоуральске 
создана уникальная обра-
зовательная среда, в ко-
торой дети Первоуральска 
могут получать качественное 
образование. Своей зада-
чей считаю развивать ма-
териальную базу, – сказал 
депутат Законодательного 
собрания Свердловской об-
ласти, директор компании 
CYBERSTEEL Алексей Дро-
нов.

– Сегодня в системе об-
разования региона Перво-
уральск занимает одну из 
ведущих позиций. Всё дела-
ете вы, уважаемые педагоги, 
своим каждодневным, напря-

АВГУСТОВСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПЕДАГОГОВ
Почти 20 тысяч юных первоуральцев сегодня, 
1 сентября, сядут за парты. В городских школах проходят 
торжественные линейки. А чтобы новый учебный год был 
успешным, педагоги проделали большую работу.

жённым, ответственным, се-
рьёзным трудом, – отметила 
депутат Законодательного 
собрания Свердловской об-
ласти Елена Чечунова.

Этот год – особенный, 
отмечают участники конфе-
ренции. 2023-й объявлен 
Годом педагога и наставника. 
Самое время наметить планы 
и подвести некоторые итоги. 

– Мы отремонтирова-
ли школы, начали ремонты 
детских садов, мы открыли 
замечательные кабинеты 
технологии, предоставив 
нашим ребятам все возмож-
ности в части самоопреде-
ления в своём будущем, мы 
продолжим обязательно эту 
программу, – пообещал глава 
Первоуральска Игорь Кабец. 

В ближайшем будущем 
педагогов и учеников ждут 
изменения, они связаны с 
обновлением федеральных 
образовательных стандартов. 

– Федеральная образо-
вательная программа будет 
включать в себя программу 
воспитания, которая на сегод-
няшний день очень актуальна 

в связи с формированием 
личности ребёнка, граждан-
ственности, патриотизма. Я 
думаю, что в целом процесс 
образования будет более 
качественный, – прокоммен-
тировала и.о. начальника 
Управления образования го-
рода Ольга Коршунова. 

Качество образования – 
главный критерий, по которо-
му судят о работе педагогов 
школ и воспитателей детса-
дов. И чествуют лучших из 
них: кто накапливает опыт и 
делится им с другими, пробует 
новые методики и не останав-
ливается на достигнутом. 

– Я очень рада, что полу-
чила сегодня благодарствен-
ное письмо от губернатора 
Свердловской области, про-
сто счастлива! Самое главное 
в профессии – это, конечно 
же, любить детей, это – осно-
ва всего воспитания. Любить 
детей, слышать их, слушать, 
что они говорят, – поделилась 
секретами профессии вос-
питатель детского сада № 21 
Татьяна Победина. 

Со сцены говорят педаго-

ги. Например, о том, что слу-
чайных людей в их сложной 
профессии – нет. Любовь к 
педагогике рождает учитель-
ские династии. В семье Чеп-
чуговых школа стала смыслом 
жизни для пяти поколений. Их 
общий трудовой стаж – более 
ста лет. 

– В 1990 году я поступил 
в Свердловский государствен-
ный пединститут на географо-
биологический факультет. 
Поступил достаточно легко, 
и сам был сильно удивлён 
– видимо, всё-таки мамин 
контроль выполнения до-
машних работ прошёл не да-
ром, – рассказывает учитель 
географии школы №36 Илья 
Чепчугов. 

Даром не пройдут и уси-
лия педагогов для почти двад-
цати тысяч юных первоураль-
цев, которые сядут за парты 1 
сентября. Августовская кон-
ференция – повод обсудить 
новые задачи: в их числе – не 
только повышение качества 
образования, но и внедрение 
единой модели профориента-
ции учеников.

НОВАЯ СПЕЦТЕХНИКА
Восемь малых лесопожарных комплексов на базе 

автомобилей «Соболь», 472 ранцевых лесных 
огнетушителя, 300 раций, 100 бензопил, 10 дизельных 

генераторов и три компьютерных планшета для 
лётчиков, ведущих наблюдение за лесными пожарами 

с воздуха, закуплено для Уральской авиабазы. 

На приобретение новой спецтехники и оборудования в 
рамках нацпроекта «Экология» направлено 30 миллионов 
рублей, в том числе 10 миллионов – из бюджета Свердлов-
ской области.

Малые лесопожарные комплексы будут использоваться 
для обнаружения и тушения пожаров на малых площадях. 
Автомобили и их оборудование полностью соответствуют 
нормативам укомплектованности лесопожарного форми-
рования. На средства регионального бюджета было при-
обретено необходимое в борьбе с природными пожарами 
оборудование. Это рации, бензопилы, ранцевые лесные 
огнетушители, дизельные генераторы и компьютерные 
планшеты. 

Сейчас руководители наземных участков и авиаотде-
лений Уральской авиабазы благодаря приобретённому 
оборудованию обновляют и пополняют свою материальную 
базу. Компьютерные планшеты выданы лётчикам, ведущим 
наблюдение за лесными пожарами с воздуха, и уже исполь-
зуются ими в работе. 

Уважаемые друзья! 
Поздравляю вас с Днём знаний! 

Новый учебный год – это начало новой главы 
в жизни каждого ребёнка, его родных и близких. 

Особенно значим этот день для тех, кто впервые 
переступает порог школы.

Первый звонок сегодня звучит для 180 тысяч перво-
классников Уральского федерального округа. Эти звуки со-
пряжены с волнением, переживаниями и надеждами. Важно 
каждому из этих ребят дать уверенность в себе. Показать 
возможности, которые приведут их к мечтам.

Регионы Уральского федерального округа обладают 
качественной инфраструктурой для всестороннего развития 
детей. Благодаря нацпроектам строятся и ремонтируются 
школы, расширяется сеть центров дополнительного об-
разования, улучшается материально-техническая база 
учреждений.

Уважаемые школьники, родители, педагоги! Пусть новый 
учебный год будет интересным и насыщенным! Пусть будет 
много ярких достижений и новых открытий! Благополучия, 
энергии и счастья! В добрый путь!

Владимир ЯКУШЕВ, 
полномочный представитель 

Президента России 
в Уральском федеральном округе
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ПРЕДОТВРАТИТЬ И СПАСТИ
Для участников общественного движения 
«Доброволец-спасатель», действующего 
на Первоуральском новотрубном заводе ТМК, 
провели квест «Битва за жизнь». 

Командам предстояло пройти десять этапов, проде-
монстрировав на каждом не только знания основ оказания 
первой помощи, но и умение применять их на практике. 
Каждая задача – жизненная ситуация, которая может про-
изойти на производстве и в обычной жизни. 

Например, утечка и взрыв газа или дорожно-транс-
портное происшествие. Не растеряться, верно оценить 
полученные травмы и суметь помочь – всё это по силам 
добровольцам, которые прошли специальные курсы под-
готовки, организованные предприятием. В рамках квеста 
участники спасали других, оказывали самопомощь, уда-
лённо объясняли, как спасти пострадавших в результате 
завала. Квест по отработке действий в чрезвычайных ситуа-
циях проводится уже несколько лет, в этом году участников 
ждали нововведения:

– Раньше мы больше внимания уделяли оказанию 
первой помощи, в этом году половина этапов направлена 
на предупреждение травматизма, проведение аудитов 
безопасности и ступенчатого контроля, – рассказывает ру-
ководитель направления по внедрению проектов системы 
управления охраной труда Людмила Осипова. 

ЭКОЛОГИЯ

жегодно Первоуральский но-
вотрубный завод оказывает 
шефскую помощь школам го-
родского округа, в том числе – 
расположенным в отдалённых 

микрорайонах, а также в сельской мест-
ности. Так, например, при поддержке 
цеха эксплуатации подъёмных сооруже-
ний ПНТЗ в школе № 26 посёлка Ново-
уткинск в этом году был отреставрирован 
актовый зал. 

– Наша мечта сбылась. Теперь у 
нас красивый, уютный, замечательный 
актовый зал, где мы будем принимать не 
только наших учеников и их родителей, 
но и наших гостей. Всё сделано, как 
мы хотели, и даже ещё лучше. Мы и не 
предполагали, что он будет настолько 
уютным, – говорит директор школы  
№ 26 Надежда Смоленцева. 

За каждым цехом предприятия за-
креплено одно из образовательных уч-
реждений. Металлурги и педагоги вместе 
определяют, какие работы необходимо 
провести. 

– Это развитие городской среды, 
создание комфортных условий для на-
ших жителей, для наших детей, поэтому 
всегда помогаем с удовольствием, – го-
ворит начальник трубопрокатного цеха 
№ 5 Алексей Ошурков. 

ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ
Сегодня у школьников Первоуральска начался новый учебный год. Благодаря 
поддержке градообразующего предприятия 20 образовательных учреждений 
встретили ребят обновлёнными. 

Подразделение не первый год помо-
гает школе № 7. В летний период здесь 
благоустроили территорию: кронировали 
деревья, подстригли газоны, а ещё – от-
ремонтировали одно из учебных по-
мещений и заменили информационные 
таблички на всех кабинетах. 

– Ремонтируя кабинет начальной 
школы, наши шефы постарались. Теперь 
здесь новые стены, линолеум, окно, 
установлены бесшумные, экономичные 
лампы. Это очень важно, чтобы первый 
класс пришёл в новое красивое поме-
щение, – отмечает и.о. директора школы  
№ 7 Елена Буракова.

Помогают новотрубники не только 
муниципальным, но и областным учреж-
дениям, расположенным в городе. Так, 
в школе, реализующей адаптированные 
общеобразовательные программы, про-
ведён косметический ремонт холла и 
лестничных пролётов, а также заменён 
линолеум в столовой.

– Хочется сказать огромное спасибо 
за то, что с первого нашего обращения 
за помощью мы услышали в ответ: 
«да». И на протяжении уже многих лет 
в преддверии нового учебного года кос-
метический ремонт в школе проходит 
«на ура», – благодарит шефов директор 
Первоуральской школы, реализующей 

е р о п р и я т и е  в 
рамках масштаб-
н о г о  п р о е к т а 
«Герои Чусовой» 
прошло в Сверд-

ловской области и Пермском 
крае в девятый раз.

Традиционно его прово-
дят активисты общественного 
движения «Город Первых», 
работающего при поддержке 
ПНТЗ. 178 волонтёров пере-
двигались на катамаранах 
по маршруту, который был 
разбит на шесть отрезков 
по течению реки. К сплаву 
присоединились активисты 
из Екатеринбурга, Ревды, 
Первоуральска, Нижнего 
Тагила и Чусового. 

В числе волонтёров, от-
правившихся в экологическое 
путешествие, были как перво-
проходцы, так и те, для кого 
участие в проекте «Герои 
Чусовой» стало традицией:

– На сплаве – уже в тре-
тий раз. Люблю природу, лю-
блю Чусовую, нашу княгиню 
рек. Печально, конечно, что 
здесь так много мусора, и 
нам его приходится собирать, 
– делится активистка движе-
ния «Город Первых» Елена 
Кузнецова. 

– Впервые принимаю уча-
стие, раньше просто сплав-

адаптированные общеобразовательные 
программы, Надежда Каськова. 

Шефская помощь в этом году ока-
зана 20 школам, детскому саду, а так-
же клубу по месту жительства «Алые 
паруса».

Помощь металлурги оказывают не 
только в проведении летней ремонтной 
кампании. Шефы поддерживают уч-
реждения образования на протяжении 
всего года.

– Создание более комфортных 
условий, повышение эффективности 
образовательных процессов – это инве-
стиции в будущее, и хочется надеяться, 
что те ученики, которые сегодня сидят 
за партами, в будущем, получив высшее 
образование, специальное образова-
ние, вернутся в наш город, – сказал 
управляющий директор ПНТЗ Владимир 
Топоров. 

«ГЕРОИ ЧУСОВОЙ»
Первоуральский 
новотрубный завод, 
входящий в Трубную 
Металлургическую 
Компанию, выступил 
генеральным спонсором 
экологического сплава 
«Чистая Чусовая России», 
в ходе которого активисты 
очистили от мусора 
105 километров береговой 
линии. 

лялись с семьёй. А здесь 
не только отдыхаешь, но 
и помогаешь природе. Это 
важно, – говорит участница 
Юлия Старцева. 

Итогом очередной акции 
«Чистая Чусовая России» 
стали 280 мешков отходов 
– это почти полторы тонны 
пластика и стекла. 

– Бутылки, консервные 
банки – всё это люди, к сожа-
лению, оставляют после себя 
на местах стоянок. Поэтому 
хочется помочь очистить 
природу, – рассказывает 
участница сплава Наталья 
Шачнева. 

Весь собранный в рам-
ках акции «Чистая Чусовая 
России» мусор вывезли на 
специализированный по-
лигон. Как отмечают экоак-
тивисты со «стажем», год от 
года отходов на берегах реки 
становится меньше, а это – 
самый важный итог проекта 
«Чистая Чусовая России», 
который ежегодно поддер-
живает Первоуральский но-
вотрубный завод Трубной 

Металлургической Компании. 
– ПНТЗ берёт на себя 

ответственность за сохра-
нение природы, содействует 
сохранению экологического 
баланса и повышению каче-
ства жизни в регионе. Благо-
даря многолетней поддержке 
предприятия инициативу 
общественников по очистке 
акватории и берегов Чусовой 
удалось масштабировать 
на весь Урал. В результате 
регулярного проведения эко-
сплавов за пять лет количе-
ство свалок на берегах реки 
значительно уменьшилось, 
наметилась тенденция со-
кращения объёмов мусора. 
Это прямой результат работы 
неравнодушных людей, в том 
числе – сотрудников ПНТЗ, 
– сказал управляющий дирек-
тор предприятия Владимир 
Топоров.

– Мы не просто соби-
раем мусор, а прививаем 
жителям экологическую от-
ветственность. Важно, что-
бы люди понимали – то, 
как будет выглядеть река  

Чусовая, достояние Урала, 
зависит только от них самих. 
В следующем сезоне «Город 
Первых» ждут неосвоенные 
территории и новый формат 
экологических сплавов – 
двухдневные маршруты со 
сложной логистикой транс-
портировки собранных отхо-
дов. Надеемся, что сможем 
ещё более эффективно очи-
стить уральскую природу, – 
отметил лидер общественно-
го движения «Город Первых» 
Данила Шестаков.

ПНТЗ регулярно поддер-
живает экологические ме-
роприятия общественного 
движения «Город Первых», 
а также другие инициативы – 
создание площадок-биотопов 
«Сохраним лес», междуна-
родную акцию «Сад памяти», 
акцию по раздельному сбору 
мусора «Утилизация», эко- 
квест «Чистые игры», экопро-
гулки, экопоходы, высадку 
сосен в роще Могилица в 
Билимбае, а также посадку 
еловых аллей на территории 
завода.

Так, например, добровольцы оценивали условия труда 
на воссозданной на месте проведения квеста производ-
ственной площадке, выявляли опасные ситуации, разра-
батывали мероприятия по снижению и исключению рисков 
на рабочем месте. 

А ещё участники движения примерили на себя роль 
экспертов-консультантов. Одним из конкурсных заданий 
стал просмотр отрывка из фильма «Высота». Задачей до-
бровольцев было определить причины кинопроисшествия 
и оценить корректность оказания первой помощи. 

Правильность действий, чёткость выполнения заданий и 
командную работу каждой сборной оценивали инструкторы. 
Они не только отмечали ошибки, но и разбирали их, ведь 
основная цель мероприятия – отработать навыки, которые 
помогут сохранить жизни коллег, друзей и родных. По ито-
гам прохождения всех испытаний самой подготовленной 
оказалась команда трубоволочильного цеха № 9. 

– Победа говорит о том, что мы с каждым разом, с каж-
дым годом нарабатываем опыт, уже не делаем тех ошибок, 
которые совершали раньше, знаем, как правильно действо-
вать в той или иной ситуации, – делится представитель 
команды-лидера, старший мастер трубоволочильного цеха 
№ 9 Евгений Сивас. 

Всего в этом году квест проходили 13 сборных, в тройку 
лидеров также вошли команды трубоволочильного цеха  
№ 14 и фасоннолитейного цеха. 

Отметим, что квест «Битва за жизнь» – не единственное 
практическое мероприятие по отработке навыков добро-
вольцев. Для участников движения ежегодно проводят 
обучающие семинары, форумы и конкурсы. 

Сегодня в заводском движении состоят около 600 ново-
трубников. В этом году команда добровольцев-спасателей 
ПНТЗ стала лучшей на Всероссийских соревнованиях 
«Первое звено». 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ И ПОДАРКИ
Члены женсовета ПНТЗ организовали праздник 
для воспитанников социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних Первоуральска. 

В преддверии Дня знаний ребят пригласили на корпора-
тивную базу отдыха «Сосновый бор». Гостей ждали встреча 
со сказочными героями, развлекательная программа, угоще-
ния и подарки. По многолетней традиции первоклассникам 
вручили рюкзаки с набором канцелярских принадлежностей, 
а выпускникам, которые продолжат получать образование 
в учебных заведениях других городов – предметы первой 
необходимости, чтобы жизнь в общежитиях была для них 
комфортной. 

Социально-реабилитационный центр не первый год 
является подшефным учреждением ПНТЗ. Новотрубники 
организуют для подопечных центра досуговые мероприятия: 
сплавы, походы, спортивные состязания, приглашают ребят 
на спектакли, дарят подарки к праздникам. 
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АКЦИЯ

А

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

НОВАЯ «БОЛЬШАЯ УБОРКА»
4 сентября всех желающих сделать город чище ждут 

в 11 часов на Верхне-Шайтанском водохранилище. 
Встреча – у насосно-фильтровальной станции.

Все нужные инструменты предоставят организаторы. 
Отметим, что Уборки проходят при поддержке администра-
ции Первоуральска и главы города Игоря Кабца.

Н
аша команда по-
бедила абаканские 
«Саяны» – 4:1, но-
восибирский «Сиб-
сельмаш» – 4:3, но 

проиграли местному клу-
бу «Байкал-Энергия» – 3:8, 
кемеровскому «Кузбассу» 
– 2:5, хабаровскому «СКА-
Нефтянику» – 1:7 и краснояр-
скому «Енисею» – 2:6.

По итогам турнира в 
один круг расстановка ко-
манд выглядит так: «Кузбасс» 
– 16 очков, «Байкал-Энер-
гия» – 14, «Енисей» – 13, 
«СКА-Нефтяник» – 9, «СКА-
Уральский Трубник» – 6, «Сиб-
сельмаш» – 3, «Саяны» – 0.

Ч ет ы р е  с и л ь н е й ш и х 
коллектива, как и квартет 
сильнейших группы «Запад», 
команды которой играли в 
Ульяновске, вышли во вто-
рой этап. Решающие матчи 
пройдут в Кемерове. 20 сен-
тября в четвертьфиналах 
встречаются: «Кузбасс» –  
«Ак Барс-Динамо» и «Водник» 
– «Енисей», 21-ого: «Байкал-
Энергия» – «Волга» и «Дина-
мо» – «СКА-Нефтяник». Об-
ладатель Кубка определится 
24 сентября.

НА «ВОСТОКЕ» – ПЯТЫЕ
Команда «СКА-Уральский Трубник» заняла пятое место 
в группе «Восток» на первом этапе розыгрыша 
Кубка России в Иркутске.

Главный тренер «СКА-
Уральский Трубник» Алексей 
Жеребков поделился впе-
чатлениями от выступлений 
в кубковых соревнованиях и 
планами на будущее.

– Задачу выйти в «Финал 
восьми», поставленную руко-
водством, мы не выполнили, 
но у нас также были и другие 
текущие вопросы – в част-
ности, создание коллектива, 
который должен быть единым 
целым. Также мы определи-
лись по нескольким игровым 
позициям и попробовали раз-
ные тактические варианты. 
И считаю, мы двигаемся в 
правильном направлении.

Увидели взаимодействие 
ребят и свои слабые места 
– особенно в матчах с силь-
ными и быстрыми командами. 
Да и в играх с «Саянами» и 
«Сибсельмашем» получили 
полезную информацию. У нас 
есть определённые проблемы 
и в обороне, и в атаке. Хотя о 
защите голова болит уже куда 
меньше.

В Иркутске мы сыграли 
восемь матчей – помимо ше-
сти кубковых было ещё два 
контрольных. И каждый из них 

дал нам пищу для размышле-
ний, чем мы пользовались уже 
по ходу турнира. Словом, это 
очень полезный опыт, который 
обязательно принесёт отдачу 
в чемпионате, стартующем 6 
ноября.

Что же дальше? У нас 
было два плана – «А» и «Б». 
Первый – если мы попадём 
в Кемерово, а второй – если 
наоборот. После возвращения 
домой дали ребятам несколь-
ко дней на отдых и вернулись 
к работе «на земле». У нас 
также запланирован сбор на 
льду, и нам однозначно будет 
нужна игровая практика. Если 
наметится какой-то турнир, 

как в том же Ульяновске, в 
удобные для нас сроки, по-
стараемся на него поехать.

Добавлю, что в Иркутск 
не ездили травмированные 
Алексей Башарымов и Вита-
лий Брызгин. Подвернувший 
голеностоп уже на второй 
тренировке Башарымов вос-
становился и присоединился 
к общей группе после воз-
вращения команды в Перво-
уральск. А вот Брызгину, к со-
жалению, требуется операция 
на крестообразных связках, 
и процесс восстановления 
после хирургического вмеша-
тельства займёт от четырёх 
до шести месяцев.

 Первоуралец Р.Тургунов против красноярца И.Лопатина 
в кубковом матче «СКА-Уральский Трубник» – «Енисей»

Фото Татьяны ГЛЮК

ктивный досуг стал доступен по инициативе главы 
города Игоря Кабца. Занятия спортом для всех же-
лающих – одно из направлений программы развития 
«Первоуральск для тебя». Проект для тех, кто хочет 
вести активный образ жизни, начался с месячного 

курса фитнес-тренировок на стадионе «Уральский трубник». 
Опытный наставник подготовила для группы программу, 
которая предполагает кардионагрузку, растяжку и развитие 
выносливости.

– Все собрались весёлые, позитивные, открытые к новой 
информации, к новым тренировкам. И, кто ходил постоянно, 

ФИТНЕС-ТРЕНИРОВКИ ПРОДОЛЖАТСЯ!
Полсотни горожан присоединились к программе бесплатных 
фитнес-тренировок, организованных администрацией 
Первоуральска.

не пропускал, у них виден результат: тело подтянулось, упраж-
нения стали более чёткие. Большая часть посещала каждую 
тренировку, не было такого, что один раз пришёл и больше не 
приходил. Я думаю, что это показатель того, что всё прошло 
удачно, – говорит фитнес-тренер Кристина Слюсарь.

Фитнес-занятия посетили порядка полусотни первоураль-
цев. Многие из них говорят: теперь задумались о продолжении 
постоянных тренировок. 

– Огромное спасибо организаторам, я снова почувствовала 
вдохновение к спорту. Я заметила, как у меня быстро пошёл 
рост, что я от более простых упражнений перешла к сложным, 
– рассказывает жительница Первоуральска Наталья Скардова. 

После завершения кардиотренировок первоуральцам пред-
ложат новый вид активности. Организаторы уже готовят цикл 
бесплатных занятий йогой. Где и когда они состоятся – сообщат 
в telegram-канале «Pvk_naSporte» и в эфире телеканала ПТВ.


